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Ata da Nona Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 14 de fevereiro de 
2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a 
presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 14 dias de março de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva, Augusto César da Cunha Paiva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva 
Leite, Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, Labreildes dos 
Santos Inácio, Mário Anderson da Silva Barreto, Neemias José Silva, 
Ricardo Carneiro da Silva, Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes 
Silva Neto se reuniram ordinariamente para a 9ª Reunião Ordinária no Primeiro 
período anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. 
Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta 
reunião e convida o Vereador Augusto César para fazer a leitura da Bíblia e uma 
oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi 
constatada a presença dos Vereadores supracitados e a ausência dos 
parlamentares: José Feliciano de Barros Júnior. Logo após, foi lida e aprovada 
a ata da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do 
Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: Comunicado nº MC 
151568/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada 
a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 3.900,00; 
Comunicado nº MC 151569/2016, Ministério da Educação, que informa liberação 
financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de 
R$ 3.760,00; Comunicado nº MC 151570/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 4.770,00; Comunicado nº MC 151571/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 4.860,00; Comunicado nº MC 151572/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 6.690,00; Comunicado nº MC 
151574/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada 
a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 4.790,00; 
Comunicado nº MC 151575/2016, Ministério da Educação, que informa liberação 
financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de 
R$ 8.500,00; Comunicado nº MC 151642/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 2.570,00; Comunicado nº MC 151643/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 930,00; Comunicado nº MC 151651/2016, 
Ministério da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a 
execução de programas do FNDE, no valor de R$ 4.630,00; Indicação nº 
326/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a construção de 
um anel viário no bairro de Pirapama, entre o loteamento Flor do Vale e a 
Mangueirinha; Indicação nº 327/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao 
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Poder Executivo a construção de uma ponte com manilhas na Comunidade da 
Mangueirinha, em Pirapama; Indicação nº 328/2017, Vereador César Paiva, que 
solicita ao Poder Executivo a instalação da rede de iluminação pública, 
pavimentação e drenagem da Rua Parnamirim, em Garapu; Indicação nº 
329/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
e a drenagem da Travessa São Pedro, em Pirapama; Indicação nº 337/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a instalação de sinalização 
eletrônica na via em frente a ETE- Escola Técnica Estadual Luiz Alves Lacerda, 
às margens da BR-101Sul; Indicação nº 361/2017, Vereador Irmão Del- 
Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a realização da obra do 
calçamento em volta do Campo Carecão, da Charneca; Indicação nº 362/2017, 
Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a 
compra de macas para o atendimento e a transferência dos pacientes do Hospital 
Mendo Sampaio; Indicação nº 371/2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a implantação de saneamento da 
Rua Quatro, Alto da Bela Vista; Indicação nº 372/2017, Vereador Neemias José, 
que solicita ao Poder Executivo obras de pavimentação e drenagem da Rua 
Amaro Florêncio de Miranda, em Garapu; Indicação nº 373/2017, Vereador 
Neemias José, que solicita ao Poder Executivo obras de pavimentação e 
drenagem da Rua Ana Isabel, em Garapu; Indicação nº 378/2017, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a construção de muros de 
arrimo nas Barreiras do Loteamento Santa Rosa, em Pontezinha; Indicação nº 
379/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a limpeza 
e a aplicação de lonas plásticas nas barreiras do Loteamento Santa Rosa, em 
Pontezinha; Indicação nº 380/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza do canal da Comunidade Manoel Vigia das Ruas 6 e 
M, Loteamento Nova Era, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 387/2017, 
Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo obras de 
pavimentação das Rua 04 do Alto do Miranda e Madre Iva, do Loteamento Madre 
Iva; Indicação nº 388/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita 
ao Poder Executivo que seja oferecida uma quantidade maior de vagas 
destinadas ao atendimento de fisioterapia nos Postos de Saúde Vicente Mendes e 
Garapu 2; Indicação nº 389/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que 
solicita ao Poder Executivo que seja reestabelecido o atendimento em horário 
comercial (07:00 ás 17:00hs) da Clínica de Fisioterapia do Cabo, que hoje tem 
seu horário de atendimento entre 07:00 e 12:00hs; Indicação nº 390/2017, 
Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo obras de 
melhorias do Cemitério Municipal São José, tais como limpeza e capinação do 
local, melhoria da iluminação e melhorias de acesso aos túmulos; Indicação nº 
396/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
desobstrução das canaletas da Rua Nova, Loteamento Bom Conselho, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 397/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e o saneamento básico da Rua da 
Reconciliação, Alto dos Índios, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 398/2017, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das 
canaletas da Rua Enfermeira Dona Zefinha, em Ponte dos Carvalhos; 
Requerimento nº 176/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que 
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solicita ao Poder Executivo a contratação de salvas vidas para a orla de Gaibu; 
Requerimento nº 177/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que 
solicita ao Poder Executivo a construção de uma praça para a Rua Severino 
Honorato da Silva, Malaquias; Requerimento nº 178/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, solicita ao Poder Executivo a contratação de médicos 
e dentistas para o PSF de Águas Compridas, em Gaibu; Requerimento nº 
179/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a contratação de Agentes de Saúde para o posto de saúde de Gaibu; 
Requerimento nº 180/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que 
solicita ao Poder Executivo a construção de uma delegacia em defesa da Mulher, 
em Gaibu; Requerimento nº 212/2017, Vereador Neemias José, que solicita ao 
Poder Executivo o devido abastecimento das medicações, em caráter de 
urgência, para a Unidade de Saúde (PSF), Pirapama; Requerimento nº 213/2017, 
Vereador Neemias José, que solicita ao Poder Executivo o devido abastecimento 
das medicações, em caráter de urgência, para a Unidade de Saúde (PSF) Bairro 
São Francisco; Requerimento nº 223/2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, 
que solicita ao Presidente da Casa Vicente Mendes que seja aprovado um Voto 
de Aplauso para o Sr. Roosevelt Alves de Almeida Filho, parabenizando-o pelo 
ato de bravura e coragem na prisão de um criminoso; Requerimento nº 224/2017, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo que proceda com 
processo de licitação para contratação de empresa para o combate a infestação 
dos pombos na Escola Eronildes Soares, em Pontezinha, e em unidades de 
ensino da Charneca e demais localidades do Município; Requerimento nº 
225/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento da Rua 33, loteamento Santo Estevão, em Ponte dos Carvalhos; 
Requerimento nº 226/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos José Mendes, 
que solicita ao Poder Executivo a retirada de pombos da Escola, Centro 
Educacional Prefeito Eronildes Francisco Soares, em Pontezinha; Requerimento 
nº 227/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos José Mendes, que solicita ao 
Poder Executivo a revitalização da Praça Santa Rosa, com a colocação de 
brinquedos para crianças, bancos e reparação da iluminação; Requerimento nº 
228/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos José Mendes, que solicita ao 
Poder Executivo fardamentos e materiais escolares; Projeto de Lei nº 30/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior, que dá o nome a Rua Liberato Francisco 
Ferreira, antiga Rua 07, Loteamento Nova Era, Distrito de Ponte dos Carvalhos, 
no Município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 31/2017, Vereador 
Everaldo Cabral Júnior, que dá o nome a Rua João Tomaz da Silva Neto, antiga 
Rua 05, Loteamento Nova Era, Distrito de Ponte dos Carvalhos, no Cabo de 
Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 32/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
dá o nome a Rua Amaro Lourenço da Silva, antiga Rua 04, Loteamento Nova Era, 
Distrito de Ponte dos Carvalhos, no Município do Cabo de Santo Agostinho; 
Projeto de Lei nº 33/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que dá o nome a Rua 
Maria Valdeci Ferreira, antiga Rua 03, Loteamento Nova Era, Distrito de Ponte 
dos Carvalhos, no Município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 
34/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que dá o nome a Rua Manoel Tenório 
da Costa, antiga Rua 02, Loteamento Nova Era, Distrito de Ponte dos Carvalhos, 
do Município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 37/2017, Vereador 



 

Página 4 de 6 

 

Neemias José, que dispõe sobre instalação de câmeras de monitoramento e 
vigilância em áreas com maior incidência de ocorrências policiais; Projeto de Lei 
nº 38/2017, Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que inclui a Festa de Nossa 
Senhora do Bom Conselho no calendário de eventos oficiais do Município do 
Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 39/2017, Vereador Ricardinho- 
Ricardo Carneiro, inclui a Caminhada de Pentecostes no calendário de eventos 
oficiais do Município do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 40/2017, 
Vereador Ricardinho- Ricardo Carneiro, que dispõe sobre a Isenção de cobrança 
de IPTU aos idosos do Município do Cabo de Santo Agostinho. Continuando, o 
Presidente abriu o Pequeno Expediente que teve o seguinte Edil inscrito: 
Vereador Ricardo Carneiro que solicita um Voto de Pesar para a família da Sr.ª 
Ana Flávia. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve 
a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador José de Arimatéia que 
denuncia que os professores ainda estão sem o cartão VEM, também falou sobre 
as escolas modelo que estão cheias de pombos, e com piscina sendo foco de 
dengue, informa que entrou com uma representação no Ministério Público contra 
a dispensa de licitação para contratação de veículos, pede que se combata a 
possibilidade de fechar a agência dos correios em Ponte dos Carvalhos; em 
aparte, o Vereador Ronaldo Santos se coloca a disposição para lutar contra o 
fechamento da agência dos Correios, afirma que também precisa que se tenha 
agência da Compesa e da Celpe; em aparte, o Vereador Flávio Átila, Flávio do 
Fórum, lamenta o que acontece em Pontezinha e em Ponte dos Carvalhos em 
relação aos Correios; em aparte, o Vereador Ezequiel Manoel que informa que os 
pombos não são de hoje nas escolas, sobre os Correios e Banco do Brasil diz que 
isso é coisa de golpistas, pede que o Deputado Federal Betinho Gomes venha 
aqui; de volta ao Vereador José de Arimatéia, este pergunta onde está a 
resistência dos petistas; em aparte, o Vereador Jefferson Marcos fala sobre o 
fechamento das agências dos Correios em todo o país, diz que Pontezinha não 
tem posto de atendimento e pede a unidade dos parlamentares para cobrar, 
afirma que o desemprego é política do Governo Federal que está desmontando o 
Estado brasileiro, pede que se chamem os deputados estaduais e federais eleitos 
com os votos dos cabenses para lutar pelos Correios, afirma que vai conversar 
com a Deputada Federal Luciana Santos; em aparte, o Vereador Ricardo 
Carneiro, Ricardinho, lembra que se deve cobrar de todos os deputados que 
tiveram fotos no Cabo; de volta ao Vereador José de Arimatéia, este diz que a 
Prefeitura Municipal avisou que vai atrasar o VEM de vários professores, afirma 
que os pombos só ficam nas escolas modelo, de forma que o modelo 
arquitetônico favorece a morada de pombos, afirma que já procurou o Deputado 
Federal Betinho Gomes e ele já marcou audiência com a gerência dos Correios 
em Brasília, e que não está lidando com bandeira ideológica ao lutar pela 
permanência da agência dos Correios em Ponte dos Carvalhos; Vereador Ricardo 
Carneiro, Ricardinho, que quer ver atitude práticas da nova gestão, diz que a 
arrecadação cresce apesar da crise, denuncia que o anexo da escola de Gaibu 
está sem aula por falta de energia, além da escola de Rosário que está sem água 
e com falta de professor, a escola funcionando em rodízio de alunos, afirma que 
vai cobrar da Secretária de Educação; em aparte, o Vereador Ezequiel Manoel 
informa que já conversou com a Secretária de Educação para resolver o problema 
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da escola de Rosário, e diz que vem tentando solucionar esse problema há um 
bom tempo, afirma que o Prefeito vem fazendo um esforço para fazer a cidade 
funcionar; de volta ao Vereador Ricardo Carneiro, este defende que que se cobre 
do Governo; em aparte, o Vereador César Paiva informa que o Prefeito vai fazer 
escolas novas e que diversos professores estão sendo contratados, e vai fazer 
uma nova orla em Gaibu, afirma que o Governo está trabalhando, sustenta que o 
Cabo tem uma legislatura que trabalha; em aparte, o Vereador José de Arimatéia 
diz que o Governo deixa faltar energia, professor e isso não é priorizar a 
educação; de volta ao Vereador Ricardo Carneiro, este pede que se intervenha na 
escola de Pirapama, pois tem uma pessoa que está perturbando os alunos na 
saída, solicita o plano de ação do inverno ao Poder Executivo, quer saber o custo 
da limpeza dos canais e o plano de ação da Secretaria de Combate as Drogas; 
Vereador José Domingos que se soma a preocupação sobre a saída dos Correios 
em Ponte dos Carvalhos, informa que o Prefeito está calçando vários ruas, e 
lembra que o Poder Legislativo não tem poder de executar obras, mas o Prefeito 
atendeu a sua solicitação de fazer as ruas do Chiado do Rato; Vereador Flávio 
Átila, Flávio do Fórum, que solicita um Voto de Aplauso para o ex-Vereador Aziel 
Almeida que está fazendo um bom trabalho na Secretaria Municipal de 
Agricultura, pede que se pare de discursar e que se faça alguma coisas palpável 
pela segurança, sugere que se vá a porta do Governador, também diz que sobre 
os Correios tem de se fazer algo e não só discutir, pede que se marque um ato 
em Ponte dos Carvalhos; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro diz que 
Indicações e Requerimentos não tem poder, e que só se fica no discurso; de volta 
ao Vereador Flávio Átila, este encerra seu discurso; Vereador César Paiva que lê 
matéria sobre a municipalização da água no Município; em aparte, o Vereador 
Ricardo Carneiro diz que é crítico da Compesa, mas quer mais explicações sobre 
o processo da municipalização da água; em aparte, o Vereador José de Arimatéia 
pede audiência pública sobre o tema da municipalização; de volta ao Vereador 
César Paiva, este diz que o Governo está estudando o assunto da 
municipalização, critica as ações da Compesa e diz que o Prefeito tem interesse 
de participar de audiência pública; Jefferson Marcos que agradece ao Prefeito por 
ter iniciado as obras da arena da pracinha em Pontezinha, pede o calendário das 
ações da operação de inverno, pede a limpeza do canal em Jardim Vertente, 
Pontezinha, informa que fez visita na Secretaria de Educação; em aparte, o 
Vereador Ricardo Carneiro pede que seja realizada ação conjunta entre os 
Municípios de Cabo e Jaboatão para limpeza dos canais limítrofes; de volta ao 
Vereador Jefferson Marcos, este fala do descaso do posto de saúde de Novo 
Horizonte, e denuncia que fez ofício denunciando um foco de dengue e ainda não 
foi atendido; Vereador Ezequiel Manoel que fala da política nacional, citando 
alguns partidos como golpistas; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro diz que 
quem votou em Dilma votou em Temer; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, 
este diz que tirar a Presidente Dilma foi um golpe, critica a reforma da previdência 
e a trabalhista, e afirma haver um retrocesso nas conquistas do povo, chama os 
Vereadores para fechar Ponte dos Carvalhos para lutar pelos Correios. Na 
sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao Primeiro 
secretário, que lê as proposições para votação – em Votação Única: Indicação nº 
321/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 322/2017, Vereador César Paiva; 
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Indicação nº 323/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 324/2017, Vereador 
César Paiva; Indicação nº 325/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 
335/2017, Vereador Vicente Mendes; Indicação nº 344/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior; Indicação nº 345/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos 
Inácio; Indicação nº 346/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos Inácio; 
Indicação nº 347/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos Inácio; 
Indicação nº 348/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos Inácio; 
Indicação nº 349/2017, Vereador Irmão Del- Labreíldes dos Santos Inácio; 
Indicação nº 356/2017, Vereador Anderson Bocão- Mário Anderson; Indicação nº 
357/2017, Vereador Anderson Bocão- Mário Anderson; Indicação nº 358/2017, 
Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 171/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato; Requerimento nº 172/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato; Requerimento nº 173/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato; Requerimento nº 174/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato; Requerimento nº 175/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato; Requerimento nº 221/2017, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 222 /2017, Vereador Gessé Valério; Projeto de Resolução nº 
001/2017, Vereador Ezequiel Manoel; todas aprovados a unanimidade; em 
Primeira Votação: todas aprovadas a unanimidade; Projeto de Lei nº 001/2017, 
Vereador Amaro Honorato; Projeto de Lei nº 002/2017, Vereador Amaro 
Honorato; Projeto de Lei nº 003/2017, Vereador Amaro Honorato; Projeto de Lei 
nº 006/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); Projeto de Lei nº 
007/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); Projeto de Lei nº 
008/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); Projeto de Lei nº 
009/2017, Vereador Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del); Projeto de Lei nº 
10/2016, Vereador Mário Anderson (Anderson Bocão); Projeto de Lei nº 11/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 12/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 13/2017, Vereador Flávio do Fórum -Flávio Átila; 
Projeto de Lei nº 15/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Lei nº 
16/2017, Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes; Projeto de Lei nº 18/2017, 
Vereador Neto da Farmácia-Vicente Mendes; todas aprovadas a unanimidade. 
Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 15 
de março, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a 
presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será assinada pelo 
Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
José Domingos dos Santos 


